



給食会だより

第172号

【公財】川崎市学校給食会



〒210-0004 川崎区宮本町6番地（明治安田生命ビル4F）

TEL 200-3298,3300 FAX 222-1442

例年であれば、5月頃いただいております「物資選定委員会委員長」のご挨拶ですが、本年度はコロナウイルス感染拡大防止のため、給食提供どころか、子どもたちが学校に通うことすらままならない状況での令和2年度のスタートでした。ようやく6月15日から開始し、7月から物資選定委員会を開催することができるようになりましたので、ご挨拶をいただきました。第二波も懸念される中、感染がこれ以上拡大しないよう、皆で日々の生活に細心の注意を図っていききたいところです。

子どもたちの笑顔のために



物資選定委員会委員長 大津 裕一（枳形中学校校長）

「わーい、今日はカレーライスだ!」「今日のさわらのつけ揚げって、おいしかったね。」など、生徒のうれしそうな声が聞こえます。新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴う長い臨時休業期間が明け、6月1日に学校が再開されました。そして、6月15日から待望の給食が再開され、久しく聞いていなかった冒頭の生徒の声と笑顔が心を和ませます。給食センター、そして、自校で給食を作ってくださっている皆様には、いつも温かく、おいしい給食を提供して頂き、感謝申し上げます。

物資選定委員会では、中学校長2名（物資選定委員）が立ち会いのもと、調理していただく食材を南部・中部・北部各給食センター所長、教育委員会健康給食推進室担当課長、栄養教諭、学校栄養職員、市P協役員代表の皆様が審査員として、それぞれの献立の出来上がりをきちんとイメージしながら、どの食材が適しているのかを見極め、選定しています。また、なにより、子どもたちの笑顔や食育に繋がる食材の選定にこれからも努めてまいります。



元気と笑顔の素

物資選定委員会委員長 室賀 俊二（大師小学校校長）

今年度は臨時休業から始まりました。6月1日から学校が再開し、給食が開始されたのは、15日です。例年より2か月以上の遅れです。給食開始には、様々なハードルがあり、それを一つ一つ知恵を絞って対策を講じ、安全安心な給食の提供に努めてくださっています。15日、1年生の教室に、初めての給食の様子を見に行きました。全員マスクをし、少し緊張ぎみの子どもたちでしたが、給食に対する大きな期待感も感じることができました。

その子どもたちの期待に応えられるように、物資選定委員会では、各地区から選出された給食主任と栄養教諭・学校栄養職員、オブザーバーとして、校長4名が参加し、一品ごとに子どもたちの口に入る食品であることを意識し、最適なものを選んでいきます。学校での子どもたちの元気と笑顔の素となる給食の安全・安心につなげられるように、物資選定委員会の皆様と共に努めて参りたいと思います。どうぞ、よろしく願いいたします。

英国にちなんだ献立を

東京オリンピックは、2021年7月23日から8月8日までの17日間、日本の東京で開催の予定である。また、東京パラリンピック（第16回夏季パラリンピック）は、8月24日から9月5日まで日本の東京で開催される予定である。東京での開催は1964年の第2回大会以来で、同一都市で複数開催は夏季パラリンピックでは初となった。

川崎市は「グレートブリテン及び北アイルランド連合王国（通称：イギリス）」のオリンピック委員会と、2017年3月に締結した施設使用やパートナーシップに係る契約に基づき、陸上競技、ラグビー、サッカーの3種目について事前キャンプを受け入れている。また、英国パラリンピック委員会とは、2018年5月に事前キャンプ受入に向けた覚書を締結している。

そこで、小学校においてA地区7月3日、B地区8日、C地区9日の給食で、英国にちなんだ献立を工夫した。また、中学校でも、A献立15日、B献立3日、C献立8日、D献立13日、E献立14日、自校調理中学校13日に「英国チーム応援献立」を実施した。

○シェパーズパイ

マッシュポテトで作るパイ皮と牛肉（または羊肉）で作るイギリスのミートパイである。「シェパーズパイ」という言葉は1870年代まで使われず、それまでは具が牛肉、羊肉のいずれかにかかわらず、「コテージパイ」と同義であった。

現在は一般的に「シェパーズパイ」では羊肉（マトン、ラム）を使う。これは羊飼い（シェパード）は羊の番をし、牛ではないことからと推測されるが、これは通俗語源の一例である。

○スコッチブロス

スコッチブロスは肉や野菜、大麦や豆などの穀物類がたっぷり入ったスコットランドの代表的なスープ。スコットランドは気候と土壌の条件が悪く野菜や小麦が育ちにくいため使う食材は限られている。

○フィッシュ・アンド・チップス（ホキのフリッター）

フィッシュ・アンド・チップスは、イギリスを代表する料理の一つ。タラなどの白身魚のフライに、棒状のポテトフライを添えたもの。イギリスではファストフードとして親しまれ、長い歴史がある。フライにされる魚は基本的に白身魚であり、タラ類、カレイ・オヒョウ類が使われる。

○コロネーションサラダ

コロネーションとは、“戴冠（式）”と言う意味。このチキンサラダは、現英女王・クリーンエリザベス2世が女王の座についた時、お祝いのパーティーで出された創作料理の1つだった。現在ではイギリスで人気のサラダの1つになっている。

このほかにも、以下のようなものが知られている。

○スコーン

スコーンは、イギリスの最北端にあるスコットランド発祥のお菓子。

○ショートブレッド

スコットランドの伝統的な菓子。“short”は食感がサクサク、あるいはポロポロするという意味の形容詞で、“bread”はパンのこと。この2つの単語が合わさると「バタークッキー」を指す。

○克蘭ペット

克蘭ペットとは、小麦粉と酵母で作る塩味又は甘い軽食パンである。克蘭ペットは主にイギリスおよびイギリス連邦諸国で食される。通常のパンケーキよりも厚みがあり、もちりとした食感が特長。

小学校の献立

白パン
牛乳
シェパーズパイ
スコッチブロス
冷凍みかん

中学校の献立

コッペパン
いちごジャム
ホキのフリッター
コロネーションサラダ
スコッチブロス
牛乳

7月9日 C地区



7月8日 C 献立

